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松戸市議会議員 原ゆうじの市政最新レポート  
ダメでしょ！松戸市の指定管理者制度！ 
１社のみの応募！初めから業者は決定？出来レース？天下り先確保？ 

北山会館の指定管理候補者（松戸葬祭業協同組合）、承認議案に反対！！ 
選挙後、すぐに行われていた１２月議会が２５日終了しました。最終日に各議案の採決が行われ、北山会館の指定管理

（注１）議案に私は「反対」をしました。 

しかし、主に大会派所属議員の賛成により議案は可決。過去８年間管理を行っている業者に決定（注２）となりました。 

北山会館とは？ 議案の内容は？ 
 北山会館とは、市の斎場と併設の施設で、待合ホールや和室などが 

あり、斎場利用者だけでなく、サークル活動などをする一般の利用者 

にも開放されている市の施設です。市はこの施設に、平成 19年度 

から指定管理者制度を導入。管理候補者を募集し、包括的な管理を 

させています。今回の議案は 27 年から 30 年度までの 4 年間の管理者 

を決定するもので、4年間で総額、なんと約 2.6億円、１年で 

約 6600万円の管理料という提案のものでした。 

指定管理者制度の目的は？（市民サービスの向上＆経費削減） 
 審査の際、まず、市に対し「指定管理の目的とは？」と聞きました。 

すると「民間活力を活用し、市民サービスの向上と経費削減を図るもの」 

との答弁がありました。さて、この目的に沿った指定管理候補者の選定と 

なっているのか？この点を念頭に①指定管理料は適正なのか②管理候補者 

は管理を行う上で問題はないか（出来るのか）③候補者選びの方法等は適正なのかの 3つの視点から議案審査をしました。 

なぜ、反対したのか？ 大きく２つの問題点が、、、これで本当にいいのか！！ 
①の指定管理料については、今回、応募者は 1 社なので比較検討が出来ません。ですので、先に行われた審査委員会の結

果を尊重するしかありません。②の管理については、これまでに大きなトラブル等の報告がないので問題はないと思いま

す。しかし、③の市の候補者選びの方法については大きく２つの問題があると思います。 

反対理由１、異常なまでに低い？経費削減項目の配点、125満点中わずか５点の配点！ 

指定管理の主な目的は、市民サービスの向上と経費削減の 2つです。施設によりその配点比率は変わると思いますが、基

本的には、両者、同等の配点比率にしてもよいのではないかと考えます。 

 しかし、今回の配点では、経費削減部分の項目がわずか 5点しか配点されておらず、満点は 125点ですので比率でいえ

ば４％の配点となっていました。「いくらなんでも低すぎではないか」また、「これでは新規参入がしにくく、提案される

管理料が高止まりになってしまうのでは」と思い、「市は、経費削減を本当に考えているのか！」と怒りたくもなります。 

反対理由２、不可解な？応募資格の追加！結果として競争のない１者のみの応募に！ 
なぜか？今回、３回目の管理候補者募集から「千葉県内の公営斎場運営の実績、４年以上」という応募資格の追加を突然

にしていました。結果として、４年前の選定では４者からの応募があったのに今回の応募は１者のみとなってしまいまし

た。「なぜ、このような追加をしたのか？」の私の問いには「斎場及びその付属施設という場所を考慮し、経験が必要と

判断した。」との答弁。しかし、北山会館がそういった施設であるのは前も同じ、「なぜ、今回から？」の答えとしては不

十分だと思います。また、「なぜ、県内、公営の斎場の管理経験なのか？」の問いにははっきりとした答えはありません

でした。なぜ、このような応募資格の追加をしたのか、本当に不可解な応募資格の追加としか言いようがありません。 

初めから業者は決定？＆新たなる天下り先確保？ 業者に市職員 OBが就職！ 
委員会質疑に中で、「今回の選定される団体（松戸市葬祭業協同組合）に市職員の OB は就職しているか？」とズバリ聞き

ました。すると答えは「就職している」とのこと。これでは、天下り先確保の為に、初めから業者を決めていたのでは？
と市民からいらぬ疑惑をもたれたりはしないだろうかと心配になります。それは避けなければなりません！ 

原ゆうじの考え＝指定管理の目的（サービス向上＆経費削減）達成のためには競争も必要だ！！ 
今回の様に、1 者のみの応募というのは、指定管理の目的であるサービスの向上や経費削減にはつながらないと思います。

税金の無駄遣いは許さない！この言葉を胸に「指定管理者制度」の改革に向け今後も切り込みます！ 
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(注 1)指定管理者制度とは？ 

平成 15年の法改正により、それまで、市や

外郭団体が管理をしていた市の施設を、民間

の団体に包括的に管理を委託する制度。 

(注 2)北山会館の指定管理実績 

1 期目（H１９から 22年度）２者から選考 

２期目（H２３から２６年度）４者から選考 

いずれも松戸葬祭業協同組合が選定。 
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～原ゆうじ市政報告会のお知らせ～問い合せＴＥＬ070-5540-9565 

1 月２５日（日）ＰＭ4 時 30 分～5時 30分（無料、予約不要） 

北松戸会館（当日 TEL365-2166 北松戸ハローマート裏） 

5時 30分～後援会主催懇親会（有料） 皆様のお越しをお待ちしております！！                    


